
“十二五”期间，我市实施重大
项目606个，全社会固定资产投资累
计完成 2701.73亿元，年度投资均保
持在 500亿元以上。确保了连接西
南西北、通江达海的区域性综合交
通枢纽基本建成，区域性能源供给
中心的初步建成，区域性商贸物流
中心、游客集散中心初具规模。
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本报记者 张文良

回首“十二五”，利州区委、区政府始
终把为群众谋福祉作为一切工作的出发
点和落脚点，从人民群众最关心、最直接
的医疗、教育、就业、社会保障等问题入
手，加大民生改善，着力攻坚克难。一项
又一项民生新政破浪前行，一件又一件
民生实事落地生根，一幅幅民生图景温
暖着百姓的心坎。

花大力、下真功，切实履行民生之责
“十二五”收官之年，利州经济总量

突破 200亿元大关。与经济账本相对应
的是，利州持续加大对民生保障的投入，
过去 5年民生投入占财政支出的比重每

年都在六成以上。两个账本上的数字，
透视出利州以更加稳健和谐的姿态冲刺
率先全面小康。

在经济新常态下，收入、消费、就业、
投资等面临诸多挑战，利州区委、区政府
发出斩钉截铁的声音：越是经济下行、财
力紧张，越要把民生工作放在重要位置，
越要把更多财力物力向困难群众倾斜，
切实织密织牢民生安全网！

2014年 4月，利州区最偏远的白朝
乡分水村村道全线贯通，标志着利州实
现通村公路通达、通畅率“两个 100%”。

“十二五”以来，利州区累计改造提升县
乡公路 356.4公里，建成通村干线 1111.5
公里，通组公路 281.9公里，乡镇和行政
村班车通达率分别达到 100%和 66%。

累计解决农村10.68万人“出行难”问题。
像农村公路建设这样的“硬骨头”民

生攻坚战，已在全区各个领域展开——
安居工程建设行动、新型农村社会养老
保险制度、学前教育三年行动计划、农村
寄宿制学校师生热水澡工程……

改善民生离不开真金白银的投入。
5年来，财政对民生投入累计达 51.98亿
元，年均增长 9.5%。2015年财政用于民
生领域的支出达12.67亿元左右，占一般
预算支出的63.35%。

就业率提高、创业平台拓宽、养老金

增加、医疗保险完善……5年来，人民群
众分享到更多看得见、摸得着、感受得到
的改革发展红利。

兜住底、补短板，筑牢幸福底线
解广大群众燃眉之急，为困难群体

雪中送炭。与老百姓紧密相关的事，就
是党委政府优先要做的事。梳理“十二
五”以来利州区实施的民生工程，教育、
医疗、社保、社会救助等在内的一张基本
民生保障安全网正不断织密。

（紧转A2版）

切实履行民生之责 让百姓有更多获得感
——利州区回眸“十二五”系列述评之民生篇

辉煌五年 荣耀利州

2月15日，阳光将一座座拔地而起的高
楼照耀得更加醒目，广场上满是晒太阳的
老人和嬉戏玩耍的孩童……

原拣银岩街道办事处居民唐子强告诉
记者，今年这个年过得特别开心，因为拣银
岩轻管所煤矿棚户区改造项目已于去年底
交房140余户，他紧赶慢赶在春节前般进了
新家。棚户区改造是昭化区大力推行“建
设宜业宜居幸福昭化”的一个缩影。

五年来，昭化按照“提升西出口、改造
东入口、拓展南北向”的城市建设思路，坚
持高起点规划，高标准建设，高水平管理，
极力推进活力新城区建设，一个宜业宜居
的幸福昭化正展现在人们眼前。

以线促面拉大城市骨架
因为快速通道建设，自去年11月以来，

家住广元，在元坝镇做生意的王志明每天
都要比平时早起20分钟，他对此表示理解，

“我们大家都知道昭化在修快速通道，为了
减少上下班时间段的交通压力，交通管制
实行单边放行。修路是好事，我们高兴还
来不及。”

昭化城区至广元快速通道改建工程于
去年 7月动工，总投资 3.4亿元，全长约 6公
里。“预计今年 10月份试通车，到时将进一
步加快昭化（元坝）城区与广元城区的‘同
城同质化’发展。”快速通道改建工程相关
负责人说。

为进一步扩大城区面积，昭化新建欧
家河道路 8条共 3003米、任家湾道路 560
米、青梅路延长段道路1477米，改扩建东入
口道路1977米……完成了28平方公里的昭
化城区控制性详细规划。

据悉，“十二五”期间，昭化区委、区政府
狠抓城市建设工作。建成区面积达6.4平方
公里，比“十一五”末增加了2.9平方公里；城
区人口达 2.8万人，城镇化率达 32.6%，比

“十一五”末提高2.8个百分点。

改建并举放飞宜业宜居梦
腊月二十六，拣银岩社区街道上挂满了

红灯笼，外出务工人员陆续返家，浓浓的年
味扑鼻而来。拣银岩轻管所煤矿棚户区改
造项目已于去年底完成水电气安装、环境绿
化和建设扫尾，12月 31日成功交房 140余
户。

“春节前入住的就只有 2户，我就是其
中一户，那两天虽然忙前忙后很累，但全家
人可在新房子里迎新年，过得很开心！”唐子
强乐坏了。

据悉，拣银岩轻管所煤矿棚户区改造工
程是省发改委批准的保障性住房民生工程，
建成后将解决原广旺煤矿及拣银岩社区
2000多人的住房问题。

“十二五”期间，该区争取国开行贷款及棚户区改造资金3.96亿元，实施棚户
区改造项目 6个，改造住房 2087套；总投资 1.2亿元，建成昭化城区、虎跳等保障
性住房936套；完成了青梅路二期棚户区、欧家河统建还房及马克思街城中村改
造3个棚改工程。元坝中学公租房100套、保障性安居工程建设任务——公租房
108套项目现已全面竣工。

“投资4000余万元的汉寿路棚户区改造项目主楼也已经修到第十层，副楼基
本完工。”昭化区住建局相关负责人介绍，昭化城区棚户区（汽车站片区）基础设
施建设项目也于去年9月开工建设。

浓墨重彩描绘魅力“后花园”
城市建设是最大的民生工程。
家住老元坝的庞燕冰怎么也不会想到，他从小生活的地方会在短短的两年

时间里完全变了样，“在外务工好几年，眼看孩子明年马上高考了，我和媳妇决定
回来就近找工作，方便照看孩子。没成想，回来当晚差点找不到家门！”

庞燕冰所说的便是马克思街城中村棚户区，如今，卡尔城综合体即将竣工，
欧式建筑吸引不少路人驻足欣赏，宽阔的卡尔广场上屹立着5.5米高的马克思铜
像，商业文化街聚满了来此处免费体验温泉“泡脚”的区内外游客。

卡尔城综合体开发项目建设日渐完善，与此同时，平乐巨石温泉酒店等在建
项目也在快速推进。建成的世行贷款一、二批次建设项目、弘和商业综合体，改
造的城市主污水干管，使昭化城市形象、质量得到了大幅提升。

“自从弘和购物广场建好后，吃、穿、用买啥都方便，一天到晚还都很热闹。”
元坝镇居民魏仁山说，年轻时爱看电影，但没那条件。没想到，现在电影院开在
了家门口。弘和远景购物广场集高端购物、精品住宅、休闲娱乐、地下停车等功
能于一体，满足了周边10万人的高品质消费需求。

为了综合提升昭化的城市水平，该区计划投资约 3.15亿元发展昭化城区旅
游环线建设，规划昭化区栖凤峡-平乐寺--紫云湖-旅游环线开发项目，新建栖凤
峡至柳桥平乐寺至紫云湖至南山旅游线道路 50.5公里，配套建设停车场、观景
台、休闲娱乐设施等。

近年来，昭化陆续成功创建为“国家森林城市”、“国家级卫生城市”、“省级环
保模范城市”。

昭化，这座年轻的城市，正以一种前所未有的速度演绎着她的蝶变。
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春节过后，广元火车站迎来
了返程高峰，每天发送旅客上万
人，2月13日达到最高峰，发送旅
客14035人。
罗胜圆 本报记者 刘怀英 摄

本报讯（记者 蒲洪旭）为深入贯彻
落实全省 2016年投资和重点项目暨“项
目年”动员会议和市委经济工作会议精
神，进一步研究部署和着力推动今年投
资与重点项目工作，17日，全市 2016年
投资和重点项目工作暨“项目年”动员会
议召开。市委副书记、市长王菲在会上
强调，要准确把握项目谋划、规划、用地、
资金、服务等关键环节，有力促进今年项

目投资工作取得实效，不断推进全市科
学发展、转型发展、加快发展，确保“十三
五”发展良好开局。市委副书记邹自景
主持会议。

“抓经济就必须要重视抓投资，抓投
资就必须落实到抓项目。”在听取各县
区、市级有关部门就如何做好今年的投
资和重点项目工作发言后，王菲指出，今
年是全省、全市确定的“项目年”，各级各
相关部门要充分认识到抓好投资和重点
项目工作是省委省政府、市委市政府的
重大决策部署，必须以“讲政治”的高度
来抓落实；是“稳增长”的重要路径，必须
从把握经济规律上来抓落实；是脱贫攻
坚的迫切需要，必须以快速改善民生的
角度来抓落实，进一步增强工作责任感
和紧迫感。

“要下决心解决好项目推进中的关
键环节。”王菲强调，要认真总结之前项

目投资工作中的关键环节和薄弱环节，
并以此为基础，谋划好今年项目。要以

“多规合一”为前提要求，高水平规划好
项目。解决好用地指标、征地拆迁等过
程中的矛盾，确保土地要素保障有力。
要通过 PPP项目招商、民间投资招商等
方式开展招商引资工作，并加大争取力
度，充分利用资本市场，解决好项目资金
问题，确保项目资金足够保障。要提升
政务服务水平、效率和质量，为项目投资
推进提供良好的发展软环境。

“务必把‘项目年’各项工作落到实
处。”王菲要求，要切实加强组织领导，在
项目投资工作中，各县区和市级相关部
门“一把手”要亲自抓，分管领导具体

抓。要搞好协调统筹，确保各部门之间
有效沟通、无缝衔接。要强化督办考核，
确保重点项目半个月一督办，千方百计
完成全年目标任务，为推进全市科学发
展、转型发展、加快发展作出新贡献。

会上，王菲还就一季度投资和重点
项目“开门红”工作进行了安排部署。他
强调，投资和重点项目实现“开门红”是
确保一季度经济实现“开门红”的关键，
各级各部门务必对照目标找差距，采取
扎实有效措施，千方百计确保一季度项
目投资“开门红”目标如期实现。

副市长赵文峤通报了2015年投资和
重点项目工作情况，并对今年工作作具
体安排。

全市2016年投资和重点项目工作暨“项目年”动员会议强调

把准关键环节发力
力促项目投资见实效

抓项目 促发展 保增长

本报讯（记者 蒲洪旭）16日，广元
籍在疆知名企业返乡兴业座谈会召开，
受市委书记马华和市委副书记、市长王
菲的委托，副市长赵文峤代表市委市政
府感谢广元籍在疆企业家多年来对家
乡发展的支持，并诚挚邀请大家回到家
乡创业兴业，共同建设美丽家乡。

据了解，本次座谈会是继去年 9月
在北京召开的京津地区广元籍企业家
座谈会、11月召开的广元市农民工和农

民企业家返乡创业工作会及 12月在广
州召开的在粤广元籍企业家返乡创业
回家发展座谈会后，我市召开的又一次

“返乡创业、回家发展”座谈会。
座谈会上，广元籍在疆知名企业家

争相发言，共话家乡发展，并与参会各
县区、市级相关部门和广元相关企业负
责人深入交流，进一步了解家乡经济发
展状况和返乡兴业的优势，寻求回家发
展的商机。

“广元是我们共同的家乡。”赵文峤
表示，近年来，广元发生了翻天覆地的变
化，交通条件极大改善，生态环境十分优
良，资源富集，发展腾飞的经济基础已经
具备，市委六届十一次全会更是确定了

“科学发展、转型发展、加快发展”的发展
之路，绘就了“十三五”发展宏伟蓝图，为
大家返乡兴业创造了良好的基础和条
件。

（紧转A2版）

广元籍在疆知名企业返乡兴业座谈会召开

“共同建设美丽家乡”


